

| | |
|-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|------------------------------------|
| Protokoll Vorstand VS | 16. Januar 2019 |
| Ort: KG Markus, Kleiner Saal OG, Tellstrasse 35, 3014 Bern | |
| Sitzungsdauer: | 17:49 bis 19.20 Uhr |
| Sitzungsleitung: | Thomas Ingold (Vizepräsident, LBN) |
| Protokoll: | Nadine Sutter (GL DN) |
| Anwesende VS | 6 |
| Beat Häfeli (SGW), Res Hofmann (SP), Thomas Ingold (Vizepräsident, LBN), Urs Jost (EVP), Michael Ruefer (GLP), Nadine Sutter (GL) | |
| Abwesende VS | 1 |
| Urs Frieden (Präsident, GB) | |

Legende: I: Information / D: Diskussion / B: Beschluss

Traktanden

1. Protokoll letzte Vorstandssitzung
2. Besprechung nächste VVs
3. Beschwerdesache Verkehrsbeschränkungsverfügung: Verschiedene Verkehrsmassnahmen Breitenrainplatz. Entscheid des Regierungsstatthalteramtes Bern Mittelland.
4. Stand Giveboxen
5. Varia und Vergessenes

| | |
|----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|--------------|
| 1. Protokoll letzte Vorstandssitzung | |
| Protokoll und Traktandenliste werden genehmigt. | B |
| 2. Besprechung nächste VVs | |
| <p><u>VV heute, 16.01.2019</u></p> <p>Zwei Entscheide: Wahl Delegierte GB und BGZ. Rest: Infos. Vorgesehen: T4 und T5 tauschen.</p> <p>T3, Wahl einer Delegierten Zur Wahl: Irène Hirsbrunner, Tochter von Kurt (BDP). Die Wahl ist unbestritten. (Gemäss Thom ist bei der BDP-Versammlung ein Traktandum «Vertretung in Quartierkommissionen» vorgesehen. Thom nimmt sich der Sache an.)</p> <p>T4, Liegenschaftsstrategie der Kirchen im Nordquartier Drei Varianten werden vorgestellt. Die Präsentation liegt vor.</p> <p>T5, Begegnungszone (BGZ) Humboldtstrasse: Johannes Gräff Die BGZ ist unbestritten, aber Flickenteppich und ein grosser administrativer Aufwand ohne Kohäsion der Geschwindigkeitsregime im Quartier nach wie vor störend. Entscheid: Brief an VP Karl Vogel verfassen. Nadine verfasst Entwurf an VS zur Abnahme. Der Brief referenziert auf die Eingabe im November.</p> <p>T6, Neuordnung Allmenden Thom hat Christoph Schärer betr. Stand der Dinge angerufen. Die Planung geht nun zuerst an GR betr. generelle Richtlinie und Ausrichtung: Soll Bern eine Sportstadt bleiben, steht Bern hinter Grossclubs (wie YB, SCB aber auch Grossanlässe betr. Trucks), haben Hornusser, Hündeler usw. noch Platz? Der GR soll sich betr. Ausrichtung zuerst äussern und eine Linie vorgeben, die Stadt muss die übergeordneten Interessen vertreten, danach kann die Quartierorganisation Stellung nehmen. SGB kommt im Februar, Mitte März erfolgt unsere Stellungnahme.</p> <p>Quavier möchte eine gemeinsame, grosse und gewichtige Stellungnahme beider QuaKo möglichst sofort an GR senden. Urs F. schlägt separate SN vor. Es besteht nach wie vor die Möglichkeit, eine eigene Stellungnahme im Sinne des DN zu verfassen, sich mit Quavier zusammenzuschliessen und der IG Allmenden zu folgen.</p> <p>Ziel heute - Auslegeordnung betr. Richtung DIALOG im Spannungsfeld der Bedürfnisse: Puls fühlen betr. Nutzungen. Herausfinden, was wir wollen und sensibilisieren. Legen wir den Fokus auf die grosse Allmend oder wollen wir auch bei der kleinen Allmend mitreden? Wie stehen wir zu YB-Feldern und zum im 2017 verabschiedeten Papier der IG Allmenden?</p> <p>Meinungen VS: Res: Allmenden unbedingt vor Nutzungen (Übernutzungen und Exklusivrechten) schützen. Keine weiteren Felder mehr, bestimmt keine Zäune und Flutlichter.</p> | I/D/B |

Urs J: Die Allmenden gehört allen, darum der Name. Die Fachwelt ist sich einig (auch im STEK ein grüner zu schützender Bereich), die Allmenden sind ein städtebaulich zu wertvoll, es gilt sie vor weiteren (Über-)Nutzungen zu schützen. Es haben zu viele Leute ihre Hände im Spiel.

Beat: Will wissen, wer welche Rechte und Nutzungsansprüche hat und will, dass Randsportarten dort ihren Platz haben. Grossclubs verfügen über Kapital und können an andere Orte verschoben werden.

Thom: Kompromisslösung für alle, Zugänglichkeit und freie Verfügbarkeit sicherstellen, ebenso auch Logistikflächen. Keine Extremhaltung einnehmen.

T7, Informationen aus dem Vorstand

Keine Infos resp. T3 Beschwerdesache Verkehrsbeschränkungsverfügung: Verschiedene Verkehrsmassnahmen Breitenrainplatz. Entscheid des Regierungstatthalteramtes Bern Mittelland.

T8, Projekte & Arbeitsgruppen (AGV / AGQ)

Keine Infos.

Varia:

Antrag Daniela resp. KG Johannes: Stv. bei Kirchen-MG. Vereinbart ist eine Stellvertretung unter den bisherigen Delegierten und ein (1) Stimmrecht für (nicht je) drei Kirchen gemeinsam. Entscheid: Stellvertretung innerhalb der Kirchgemeinden möglich, jedoch weiterhin eine Stimme für die Kirchen als Ganzes. **Nadine informiert Daniela.**

13.02.2019

Neuordnung Allmenden SGB, ev. ¼-1 Stunde einberechnen inkl. die Diskussion.

02.03.2018

HV (Wahlen, Jahresrechnung)

Stellungnahme Allmenden

3. Beschwerdesache Verkehrsbeschränkungsverfügung: Verschiedene Verkehrsmassnahmen Breitenrainplatz. Entscheid des Regierungstatthalteramtes Bern Mittelland.

Alle Einsprachen in allen Punkten abgelehnt. Jeder Einsprecher der Organisationen bezahlt je 300 SFr. Gebühren. Es steht uns frei, eine Beschwerde einzureichen. Happigste und nicht nachvollziehbare Begründung: Egoistische Verbandsbeschwerde. Weiter müsste im Minimum die Mitgliederliste mitgesendet werden. Vorschlag: Jeweils vor politischen Entscheiden, die kaum umgestossen werden können, Einfluss nehmen. Einfluss früher geltend machen und/oder bei Einsprachen zu Anbeginn Juristen einbinden. **Entscheid:** Nicht weiterziehen, ruhen lassen. An VV unter Infos aus Vorstand informieren.

I/D/B

| 4. Stand Giveboxen | |
|-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|-------|
| <ol style="list-style-type: none"> 1. Die Box wird kommenden Mittwoch in Rohform abgenommen (Urs J. und Nadine). Innenausbau wird dann besprochen. 2. Zwischenplatzierung in AFV ist in Abklärung – Olivia und Joëlle melden sich. Gemäss Joëlle sollte das möglich sein. 3. Der Schaukasten wird am Donnerstag geliefert. 4. Zwei Offerten sind eingetroffen, eine dritte ist in Arbeit (Nachtrag: bereits eingetroffen). Kosten im Jahr ca. SFR 270.00. Mit Urs F. abgemacht: erst abschliessen, wenn wir im 2019 sicher nicht unter die Genehmigungen / Versicherungen der Stadt fallen (GR-Antrag von Diana Jenny erstellt betr. Abwicklungen Giveboxen in Zukunft. Läuft dann wohl über Claudia Luder. Alles noch etwas schwammig.) 5. Subventionsgesuche betr. Aussenausstattung gehen jetzt, wo es die Box gibt, an die EmpfängerInnen. 6. Transport: In Abklärung. Nadine meldet sich bei Morand Transport Münchenbuchsee und Häuselmann Muldenservice (Prio 1). Ziel: möglichst kostengünstige oder kostenlose Mitplayer in diesem Projekt, die sich über PR/ Werbemöglichkeit freuen und gerne Teil vom Projekt sind. | I/D/B |

| 5. Varia und Vergessenes | |
|---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|-------|
| <u>Finanzen, Jahresrechnung, Michi</u> Es ist unsicher, ob Pascal Meier den Entwurf bis zur Februar-VS fertigstellen kann. Entscheid: Entwurf bitte wenn möglich bis zur VS, sonst später einreichen und dann per Mail abnehmen. Michi informiert Pascal. | I/B |
| <u>PDF vs. Links der Unterlagen, Beat</u> Bitte die PDF der Protokolle künftig wieder anhängen. | I |
| <u>Richtplan Fussverkehr, Res</u> Vor zwei Jahren hat der DN mitgewirkt, der RPL wurde kürzlich veröffentlicht. Es sollte zumindest geschaut werden, welche Eingaben aufgenommen wurden. Michi wünscht eine Vorstellung des RPL von der Stadt. Entscheid: Die AGV nimmt sich der Gegenüberstellung an. Eilt nicht. | I/B |
| <u>Jahresbericht 2019, Nadine</u> Wünsche betr. einzubauende Elemente oder Aufbau sollen bitte eingegeben werden. Michi schlägt vor, an der HV selber interaktiv zusammen zu arbeiten, über Zukunftsprojekte direkt zu sprechen, zB Thementische zu bilden und eine halbe Stunde zu investieren. Entscheid: Michi übernimmt wildes Ideensammeln und leitet diesen Part an der HV. | I/D/B |

Nächste Sitzungen/Termine 2019:

13.02. / 02.03. NZZA / 13.03. HV / 24.04. / 22.05. / 19.06. / Sommerpause / 21.08. / 07.09. NZZA / 18.09. / 16.10. Ort tbd / 20.11. / 11.12. a. o. HV & Weihnachtsessen

Pendenzenliste

| WER | Thema / Auftrag | Traktandum |
|-----|---------------------------------------------------------------------------------------------------------|------------|
| TI | Delegierte BDP: Thom nimmt sich dem Thema an. | 2 |
| sun | Nadine verfasst Briefentwurf an VP Karl Vogel betr. Flickenteppich und Temporegime BGZ im Nordquartier. | 2 |
| sun | Nadine informiert Daniela betr. Antrag KG Johannes zu Stv. Delegierte. | 2 |
| sun | Nadine klärt Transportmöglichkeiten betr. Givebox ab. | 4 |
| MR | Michi informiert Pascal, dass er möglichst bis 13.02. den Entwurf Jahres-RG fertigstellen soll. | 5 |
| UJ | Die AGV übernimmt die Gegenüberstellung MW DN und RPL Fussverkehr. | 5 |
| MR | Michi plant den Part "Zukunftsprojekte interaktiv" der HV | 5 |